

ENTORNO

Messi reorganiza su entramado societario tras el caso de fraude fiscal y la compra de un edificio en Barcelona

Marc Menchén
12 jun 2015 - 05:00

Leo Messi y sus asesores han decidido poner orden al entramado de sociedades a través de la que administra su fortuna. En las últimas semanas y meses se han producido diferentes movimientos en el Registro Mercantil que colocan a la sociedad Limecu España 2010 como cabecera de todos sus intereses y a su hermano, Rodrigo Martín Messi, como el hombre fuerte en la gestión de los negocios.

El padre de Leo Messi, Horacio Messi, ha ido abandonado el cargo de administrador de todas las sociedades, especialmente después de que la Justicia le inculpara como principal responsable del fraude fiscal por el que el jugador irá a juicio. Se desconocen los motivos de la decisión de relevar al padre por el hermano.

Limecu España 2010 (acrónimo de Lionel Messi Cuccitini) es una sociedad que se constituyó en abril de 2010 con Messi y su padre como administradores solidarios. Creada para canalizar inversiones inmobiliarias, según consta en el Registro Mercantil, la familia del jugador fue aportando capital de forma paulatina previsiblemente para realizar dichas operaciones.



Leo Messi, junto al abogado Cristóbal Martell y, al fondo, su hermano Rodrigo. /Josep Lago (AFP)

Si en 2012 la firma pasó de un capital de 1,25 millones a 7,95 millones, a finales de 2014 éste ya se situaba en 11,67 millones de euros. El último movimiento se produjo el 18 de marzo de este año, cuando Rodrigo Martín fue nombrado administrador único y se procedió a ejecutar una operación acordeón: reducción de capital a 3,78 millones para posteriormente ampliarlo hasta los 21,52 millones de euros.

En paralelo, Limecu España 2010 fue nombrada administradora única de Edificio Rostower, una sociedad también dedicada a la inversión inmobiliaria y a través de la que previsiblemente el jugador blaugrana adquirió el inmueble que lleva el mismo nombre, ocupa más de 2.000 metros cuadrados y se encuentra en la calle Comte d'Urgell de Barcelona, cerca del Hospital Clínic. Esta sociedad recibió una aportación de 3,89 millones de euros en febrero de 2015.

Otra de las empresas que cuelgan de Limecu España 2010 es Digital Messi SL, creada en abril de 2014 también con Messi y su padre como administradores solidarios. La empresa tiene como objeto social el "asesoramiento e intermediación en materia de patrocinio, publicidad y explotación de derechos de imagen", y no fue hasta ayer que Rodrigo Messi fue nombrado administrador único en representación de Limecu España 2010. Es la misma motivación con la que se creó en 2009 Leo Messi Management SL, de la que ayer también fueron revocados padre e hijo como administradores solidarios.

Mientras que la cabecera del entramado societario del delantero argentino se encuentra en su domicilio particular de Castelldefels, a las afueras de Barcelona, las tres sociedades que de ella dependen están domiciliadas en una oficina del número 682 de la Avenida Diagonal, donde está el despacho profesional del hermano y en el que también tiene su oficina el padre de Neymar. En estas oficinas también están domiciliadas El Rincón de Rosario SL y Jenbril Di SL, que igualmente se dedican a la gestión de derechos de imagen y están administradas por Rodrigo Martín Messi.

Juicio por fraude fiscal

Todos estos movimientos se producen justo dos años después de que la Fiscalía de Barcelona presentara una querrela contra Leo Messi y su padre por tres delitos contra la Hacienda Pública por presunto fraude en la declaración del IRPF correspondiente a los años 2007, 2008 y 2009. Jorge Horacio Messi trató de asumir por él la comisión de la irregularidad, pero la Audiencia Provincial ha rechazado el recurso y ambos deberán ir a juicio por defraudar 4,1 millones de euros, pese a que la Fiscalía también pidió que el jugador quedara al margen tras considerar probado que no era consciente del delito.



Leo Messi cobra cerca de 20 millones anuales en el Barça.

La Fiscalía acusa al futbolista y a su padre de diseñar una estrategia que "consistió en simular la cesión de sus derechos de imagen a sociedades puramente instrumentales radicadas en paraísos fiscales (Belice, Uruguay) y, complementariamente, formalizar contratos de licencia, agencia o prestación de servicios entre aquellas sociedades y otras también instrumentales domiciliadas en jurisdicciones de conveniencia (Reino Unido, Suiza)".

A raíz de esta investigación, *La Vanguardia* informó en julio de 2014 que el delantero del Barça se había convertido en el primer contribuyente de España al haber pagado 53 millones de euros de una tacada a Hacienda. Ello se debe a que presentó sendas declaraciones complementarias para 2010, 2011 y 2012, además de la declaración de la Renta al uso para 2013.

Messi es actualmente el futbolista mejor pagado del mundo, con un sueldo neto que oscila entre los 17 millones y los 20 millones de euros, en función del cumplimiento de objetivos. A esta cifra hay que sumar los ingresos que obtiene por la cesión de su imagen a multinacionales como Adidas, PepsiCo, Ooredoo, Samsung, Gillette o Head&Shoulders. Según *Forbes*, todos estos patrocinios generarían ingresos por más de 15 millones al año.